

EL CORREO DEL POÁS



BISEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL.

Editor y Administrador: CARLOS CALVO FERNANDEZ

Año I ★

Alajuela, domingo 20 de noviembre de 1910

★ Núm. 31

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es? "LA EMBROCACION IMPERIAL"

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS:

Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS:

Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embrocuen.

Preparada en la **BOTICA FRANCESA**

LIBRERIA ALAJUELENSE

Oficina de Agencias y Comisiones

CALVO FERNANDEZ

Centro General de Suscripciones. — Agencia Tipográfica. — Papelería y Cigarrería

Precios los mismos de la capital, y esmerada atención á las órdenes por correo

Apartado No. 28 + ALAJUELA, COSTA RICA, + Centro América

TENGO encargo de comprar media docena de sillas y cuatro mecedoras de segunda mano. — Recibiré propuestas en esta ciudad. — RICARDO SABORIO h. — Alajuela, 10 de noviembre de 1910.

VENDO en buen estado y á precio reducido una magnífica máquina de coser marca "Singer" — de segunda mano. — MARY STORY. — Alajuela, noviembre de 1910.

BUENA gratificación recibirá quien presente en casa de don Jaime Granados un prendedor de oro con tres moneditas de dos colones, perdido á la salida del teatro en la última función. — Alajuela, 1910.

OIGO propuestas de las personas que tengan buenos cinematógrafos, para dar dos ó tres funciones públicas durante las fiestas cívicas de esta ciudad. — Alajuela, noviembre 2. — ALBERTO CALVO. F.

Botica del Mercado DE EVARISTO P. FERNANDEZ ALAJUELA

La Botica donde puede comprar usted con la mayor confianza. Siempre ha sido nuestro lema expender los productos más puros que se puedan obtener en los principales mercados del mundo. — Agencia exclusiva de la renombrada "Crema de Hidrato de Bismuto" tan eficaz en el tratamiento de las diarreas y disenterías crónicas; y de otros muchos medicamentos ya muy conocidos del público.

Esmerada atención en las ventas al por mayor y al menudeo
Director, M. D. ROJAS,
Químico Farmacéutico
de las Universidades de St. Luis y Michigan, EE. UU.

Alejandro Fernández Pérez

PASANTE de ABOGADO y NOTARIO PUBLICO

OFICINA:
Calle de Soto, doscientas varas al Este del Parque Central

ALAJUELA, — COSTA RICA

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales. Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas. — Se confecciona toda clase de escrituras públicas.

Tarifas Moderadas # Consultas Gratis

Carpintería de Ramón Muñoz M.

Fábrica de ataúdes y venta de maderas

PRECIOS MODICOS y esmero en los trabajos

Aproveche Usted la ocasión de vestirse barato. Para hacerse de un buen traje — basta probar la suerte — suscribiéndose á los sorteos de la

Sastrería Londres y París

Sólo UN COLON hay que pagar á la semana. — Es lo más práctico y lo más cómodo. — Suscríbese hoy mismo. — Ricardo Saborio h., Agente en Alajuela.

A LOS REPUBLICANOS

de Alajuela que sin ser empleados públicos ofrecieron contribuir voluntariamente para el pago de la deuda del Partido, recomienda el encargado de recoger sus cuotas, don Ricardo Alfaro González, que pasen, los que no lo hayan hecho, á depositarlas en la administración de este periódico.

DENTISTERIA

NO ES USTED NADA MALTRATADO

Se le despacha pronto y se ponen precios muy bajos. Se trata según los últimos procedimientos.

DESPACHO: De 8 á 10 y de 2 á 4

Dr. ISAIAS SABORIO

Alajuela, Costa Rica.

Oficina de Abogacía y Notariado

Manuel Martínez G.

al lado Sur de la iglesia parroquial

ALAJUELA

Costa Rica, Centro América

"El Globo"

DE ANTONIO ROSICH

Grandes novedades en géneros para señoras y caballeros.

Licores extranjeros y del país esmerado servicio de cantina y refretería. — Surtido completo de tostes, elaborados por la misma casa, y elegante salón especial para familias.

Música los sábados y domingos

FIESTAS DE ALAJUELA

REMATE DE TABLADOS

La Directiva del Club Sport JUAN RAFAEL MORA, avisa al público que el segundo domingo del próximo mes de diciembre, á las 2 de la tarde, se verificará en la plaza de sport, el remate de derechos de tablados, por la Comisión encargada al efecto.

Noviembre de 1910

Farmacia Nueva

Tsaías González

Alajuela

MEDICINAS PURAS Y FRESCAS. — PRECIOS BARATÍSIMOS. — Ventas por mayor y al menudeo. — Se atiende con especialidad las órdenes de pulpería.

EL RENACIMIENTO

Surtido constantemente renovado. Establecimiento de abarrotes, géneros, conservas y licores. Especialidad de la casa: DIMORFOLINA, el gran destructor de hormigas. Precios al alcance de todos los bolsillos. Saúl R. Cordero Sarchí, Costa Rica.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA

de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

CERVEZAS { Negra, "Estrella" Lager Bier, Doble y Sencilla, blanca y negra.
REFRESCOS { Cream Soda, Ginger Ale, Kola, Limonada y Zarzaparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela, — RAMON J. JIMENEZ O.

EL CORREO DEL POAS

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitistas.

DE ADMINISTRACION

Suscripción mensual ₡ 0 75
Número suelto > 0 10

AVISOS Y COMUNICADOS:
precio convencional

Las suscripciones de este periódico pueden pedirse directamente al Administrador ó á los siguientes Agentes:

- Alajuela (ciudad)
 - Concepción, Itiquís y Sn. Isidro León Calvo F.
 - San Antonio. Luis Rojas Soto
 - Los Angeles, San Luis, Fraijanes y Sabanita Alberto Quesada Q.
 - Desamparados. Isafas Salas
 - Río Segundo Mercedes Ruiz
 - San José. Antonio Cabezas
 - Cantón Poás. Mauricio Murillo U.
 - Carrillos y Tacarés. Tito Esquivel
 - Grecia, Sarchí, Sn Jerónimo, Rosales, Mesón, Los Angeles, San Juan, El Poró y St^a Gertrudis A. Sancho Iglesias
 - Naranjo, Candelaria y San Miguel. Domingo Esquivel
 - San Juanillo. Mnl. Rodríguez M.
 - Zarcero y Laguna Azarías E Barahona
 - Tapezco Nicanor González
 - La Unión y Buena Vista. Ramón Piedra
 - Arenal, Bajos, Koschny, Tauque y Muelle de San Carlos. Entimo Altamirano
 - Atenas. Víctor Porras Tjos.
 - Palmare y Zaragoza. Ramón Araya B.
 - San Ramón. Hernán Alfaro
 - San Mateo. Simeón M^o Morales
 - Vía al Pacífico, de Belén á Orotina, Elías Ardón J.
 - Esparta J. B. Romero Casal
 - Puntarenas. Arturo Guevara S.
 - Liberia. Joaq. Valdelomar
 - San José (capital) José Luis Quirós M.
 - Limón. Armando Olivares
 - Heredia Marcial Pérez
 - San Joaquín. Dorilo Murillo
 - Santo Domingo. Rafael Azofeifa
 - Santa Bárbara. Francisco Calvo.
- Solicitamos Agentes en los demás lugares de la República

CUENTO

El viaje del candidato

La marcha de aquel día fué más penosa que la del anterior; pues á los inconvenientes de la víspera hubo que añadir los que ofrecían una capa de nieve de más de media vara de espesor con que se hallaron á las pocas horas de camino, y la que continuaba cayendo. Frecuentes veces tenían que apearse los viajeros para descender rápidas pendientes. Entonces, sueltos los caballos y buscando los jinetes los pasos menos inseguros, solían rodar unos y otros, y cada cual por su lado, como troncos inertes; lo que no divertía gran cosa á don Simón, aunque hacía reír más de una vez á sus acompañantes. Estas peripecias y otras análogas duraron tres días; hasta que vueltos los expedicionarios al llano, encontraron una regular temperatura, mejores caminos y un sol radiante.

En sus diversos altos y paradas, que disponía siempre aquel de los seis caciques más conocedor del terreno electoral que iba á pisarse, no encontró siempre don Simón un albergue tan placentero como el del hidalgo, ni muchos tipos que se le parecieran en la nobleza del carácter. ¡Cuánto abundan los traficantes en votos y los especuladores en candidaturas! Durante el largo trayecto de algún punto á otro, departían calurosamente los expedicionarios sobre los azares de la elección, ó

EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

¡Don Eloy la defiende!

Don Eloy la defiende con el calor del sol; de ese calor de *El Sol*, cuyos destellos maneja tan bien don Eloy, en su periódico católico que ha venido á la arena periodística—según su entender—á moralizar las costumbres depravadas de este país, que no es tan católico como el suyo, Colombia, probablemente porque aquí no hay tantas jesuitas ni monjas, ni censura oficial y privada como allá.

Don Eloy se confunde en la noche de los tiempos y del caos de las costumbres del Papado y de Roma. Es todo un pagano. Admira á Tais y á Afrodita. El vive en los tiempos de la decadencia del Imperio Griego, en los pórticos de los templos de Venus en Alejandría y Efeso, donde las madres iban á poner á sus hijas bajo la protección de las cortesanas para que les enseñasen el oficio de meretrices.

Don Eloy opina como buen católico y por consiguiente defensor de todas las grandes corrupciones de pompa, lujo y dominación, que no le importa que un Alejandro de Borja, Papa, con el nombre de Alejandro VII, tenga por amante á su hija Lucrecia, por visto que sea el Papa y la amante oficial. Cuando estos católicos tienen que adular al poderoso, no hay para ellos moral, ni principios de honradez ni familia. Por visto que se trate del dominio del mundo y de estar al lado del grande, no hay otra ley, sinó la del César, y esa es la suprema ley.

¡La censura oficial! Y no sólo la censura oficial, la censura del confesionario, la censura escolar, la censura privada en el seno de la familia, esa ha sido la arma de los jesuitas, el dominio absoluto en todo, el control completo en todos los poderes, en todos los dominios, en todas las esferas, en todas las sociedades, bajo todas las capas y en todos los países.

Por eso los echaron en Oriente, de China, donde predicaban en medio del Budismo, no por fé sino con esperanzas de dominación. Los han arrojado de todos los países católicos, sobre todo, y de los no católicos también. Los echaron de España y de Portugal, antes de la Revolución Francesa; cuando la revolución, salieron de Francia con su morralito al hombro; los echaron de Alemania porque no acataban las leyes civiles y querían sobreponerse á ellas; los han echado de casi todos los países de América; últimamente los echaron de Francia y con sus violencias consiguieron la separación de la Iglesia y el Estado allí, y han conseguido un triunfo más por su intransigencia revolucionaria: que el pueblo de Portugal los saque en triunfo de los Conventos cargados de bombas de dinamita, con las que pensaban bombardear la República naciente y con las que no pudieron conseguir, sino matar á algunos centinelas de la muchedumbre encargados de sacarlos de sus últimas madrigueras.

El último de los fuertes baluartes que le queda al jesuitismo de su poder expirante; y al catolicismo intransigente, menguado y delirante, es su país, la desgraciada Colombia, á la que la traición de un apóstata les entregó virgen, pura é inocente en sus brazos, como lo hacían las madres con sus hijas al llevarlas á los templos de Alejandría y de Roma, para iniciarlas en los misterios de la prostitución.

Así, nada extraño encontramos en que don Eloy, sostenedor del dominio papal, diga que en los templos la costumbre es de que la ramera se hinque al lado de la santa ó de la virgen pura, y que Magdalena fue una ramera.

Don Eloy que no es hombre de distingos, no sabe hacer la diferencia entre lo que es una meretriz y lo que es la Magdalena. La Magdalena cuando se echaba á los pies del Cristo y lo seguía para calmarle la sed y suavizarle el martirio á que le condenaban los emisarios del César, en medio de la soldadesca insolente, no era una santa mártir de las del calendario romano, sino una heroína de los principios morales y de la verdadera caridad.

Pero mejor es no discutir eso con don Eloy; don Eloy no lo entiende; don Eloy es de la escuela de Roma; para esa escuela no hay otro principio de moral sino la defensa del poderoso y la autoridad absoluta y en todos los ramos del Poder Civil, eso sí aconsejado por la moral de Roma.

Por visto que haya censura nada importaría que á las representaciones donde el índice de la censura señala, no vayan sino las cortesanas.

La cortesana individualmente nunca ha estado bajo el índice de Roma.

Ella ha hecho el índice de Roma, cuando se ha llamado Lucrecia, La Pompadour, La Dubarry, Soledad Román, concubina de Rafael Núñez; y así muchas otras.

Roma es Roma, y don Eloy, católico, apostólico y romano.

"El Correo del Poás" y San Ramón

Hechos hablan y nombres van, para desmentir

Un señor Juan, que escribe en *El Noticiero*, del viernes último, y pretende convencer con disertaciones necias, que nuestra labor de periodistas honrados, ha sido mal recibida en la hermosa y culta ciudad de San Ramón, se deja venir diciendo, sin empacho alguno, que nuestro bisemanario no circula en aquel lugar y que hasta números gratis que hemos enviado se nos devolvieron en prueba de resentimiento.

Dejamos á juicio del público, la aceptación que merecen las afirmaciones anteriores, cuando lea la lista de suscriptores de San Ramón, que publicamos en seguida y averigüe si existe otro periódico de mayor circulación en aquella ciudad.

Francamente no nos ha causado risa el modo de atacar de nuestro gratuito enemigo: pasma el descaro con que hace sus falsas afirmaciones y hierre que haya quien encuentre en nosotros, aspirantes á diputaciones, cuando quien firma, y responde de la publicación de esta hoja, no tiene ni la edad suficiente para apetececerlas y fué uno de los pocos, de los contados, que desde la Tribuna Republicana, ofrecieron no aceptar puesto alguno en el actual Gobierno y se enorgullecen de cumplir su prometido, á pesar de haber trabajado bastante en la campaña política que lo llevó al Poder y haber empeñado en ella parte de sus escasos recursos, ganados afanosamente en una vida llena de privaciones y trabajos, pero limpia del estigma de los tramoyistas y los viles.

Sentimos la urgencia de un periódico que sirviera de mensajero á las necesidades todas de la Provincia—acercando los vínculos de las distintas secciones que la forman y procurando unir sus fuerzas, para hacer sentir el peso le-

gítimo de su influencia, en la Administración de los intereses del país—y fundamos *EL CORREO DEL POAS*. La dignidad de quien jamás ha doblegado la cerviz ante nada, ni ante nadie, no podía mancharse permitiendo que allí se quemara incienso al señor Jefe Político de San Ramón, para complacer á un pequeño grupo de turiferarios—que cierran los ojos ante la justicia de nuestros cargos, y aplauden hechos, tan descabellados como la pretendida venta de algunas calles de aquella floreciente ciudad, para arreglar un parque de la misma!

Libres en absoluto de la influencia vergonzante de subvenciones y llevando en alto el estandarte limpio de nuestra honradez política, no podíamos cerrar tampoco las columnas de *EL CORREO DEL POAS*, á aquellos que nutren con el producto de sus fuerzas á la parte privilegiada de la sociedad—á los artesanos, á los obreros, puesto que en ellos reconocemos, no sólo el derecho de ayudar á elegir á los Directores de la Nación, sino también el de disfrutar como todos del goce completo de las garantías y criticar en su caso los desatinos de los encargados de velar por el orden y adelanto de sus respectivas localidades. Por eso acogimos gustosos la colaboración del actual corresponsal en aquella ciudad, que es uno de esos héroes del trabajo—uno de los del montón, del montón que desprecian los poderosos de hoy, pero que bendecirán los del mañana: la Humanidad redimida!

C. CALVO FERNÁNDEZ

Alajuela, 19 noviembre 1910.

LISTA DE SUSCRITORES

Hernán Alfaro V., agente, Julián Jiménez, Juan Alfaro V., Dionisio Villegas, Guillermo Hidalgo, Ismael Aglietti R., Miguel Montero, Ricardo Salas, Joaquín Mora V., Pedro J. Prado, Dionisio Hernández, doña Rosa v. de Bermúdez, Francisco Araya, Manuel Carvajal, Pedro Madrigal, Juan Lobo, Adolfo Villegas, Manuel A. Quirós, Guillermo Alvarado, Fausto Montes de Oca, Salustio Camacho, Cleofas Salas, Manuel Murillo, doña María v. de Ballecillo, Ramón Morales, doña María v. de Benna, Juan F. Brenes, Maurilio Rodríguez, Ismael Lobo C., Patrocinio Ugalde, Lic. Agustín Monge, Jesús Córdova, Francisco Vargas, Ismael Salas, doña Ramona v. de Urrutia, Ramón Echeverría, Leopoldo Chavez, Adolfo Chavez.

Lo que va de ayer á hoy.

SOBRE NUEVOS IMPUESTOS

X. X. en *La Prensa Libre*, del 18, dice en unos párrafos del editorial, lo que sigue: «El pueblo de Costa Rica ni por un momento, le ha dicho al Sr. Jiménez en su programa, que lo elegía para que lo cargara de nuevos impuestos, sino para que se los aliviara y suprimiera. En tiempo de la Administración del señor Soto, que fué aquella donde los impuestos y el lujo administrativo comenzó á subir más, se gastaban tres millones y medio. Hoy que el país en lugar de progresar ha decaído por los abusos y explotación inmoderada, tiene un presupuesto de NUEVE MILLONES de colones, lo que constituye un escándalo inconcebible para un país liliputiense como es este, de trescientos mil habitantes, donde no hay ejército ni marina, sino capataces y escribientes que lo consumen, y un pueblo agrícola y trabajador que los mantiene y soporta. El pueblo de Costa Rica en masa, elevó á don Ricardo Jiménez á la presidencia de la República en virtud de una leyenda que de antaño existe aquí por la cual se atribuye al padre de él, don Jesús Jiménez, haber sido el modelo de los gobernantes modestos, justos y honrados de este, en un tiempo país feliz y patrióticamente gobernado á la usanza de los antiguos romanos de los comienzos de aquella patriarcal república. Se dijo en el postulado y en la propaganda de la candidatura Jiménez, que era el hombre enérgico, honrado y de menos amigos malos, que en ese crítico momento convenía al país; y el pueblo y en él hasta sus más encarnizados enemigos políticos, creídos de esa leyenda, lo aclamaron, primero en recuerdo de su padre, y luego en honor á las cualidades que sus amigos le daban.

Don Ricardo Jiménez, Presidente electo, no ha respondido á esos ideales ni al programa que se le exigió.»

Alegoría Simbólica

La glorificación del maestro

El célebre escultor español Benlliure ha ejecutado para la República Argentina una famosa alegoría que representa un maestro de escuela trajeado á la antigua, con dos simbólicos grupos laterales, el de la derecha compuesto de tres niños, de los cuales uno tiene bajo el brazo la pizarra; ese cuadro de fondo sombrío que ha pasado por las manos de todos los escolares; de los dos chicos que forman el de la izquierda, uno levanta la encrespada cabecita hacia el rostro entre afable y severo del preceptor, y agarra con las manecitas regordetas el amplio sombrero que éste sujeta con la siniestra.

Sublime en su sencillez, la escultura lleva el sello indiscutible del poderoso talento de Benlliure. La figura del maestro revela la grandeza de su modesta pero importante misión social. Al lado del bronce y el mármol evocadores de los prohombres de la guerra y de los grandes pensadores de la humanidad, hace levantar la República Argentina, por la mano del notable artista español, el monumento que simboliza á ese héroe humilde y abnegado que dedica su vida á formar ciudadanos útiles á la Patria, á plasmar el blando cerebro de la infancia con el objeto de hacerlo apto para recibir la luz vivificante de la idea.

La Argentina sabe apreciar lo que vale el maestro de escuela: está convencida de que su prodigioso desarrollo se debe en mucho á la influencia de ese modesto sembrador que abona el terreno, prepara el surco y coloca la semilla que más tarde ha de dar pródigos frutos. En esa potente nacionalidad que ocupa puesto de vanguardia entre los países de la América Española, se glorifica al maestro de escuela, porque está arraigada allí la convicción de que á ese oscuro y tenaz luchador corresponde gran parte del adelanto que en todos sentidos ha alcanzado la República del Plata.

El maestro de escuela! Edmundo d'Amicis, con la pompa de su estilo subyugador y tierno, le presenta con admirable colorido, y en su hermoso libro «Cuore» tiene páginas bellísimas para ese ser que vive en perenne contacto con la psicología sencilla al par que difícil de la niñez y ha visto levantarse á su sombra generaciones que luego han dado prez y brillo al nativo suelo, mientras él permanece en la penumbra de su vida, entregado á la ruda y monótona labor de imbuir conocimientos en las indóciles cabecitas rubias y negras que siguen con más atención los caprichosos giros de la mariposa que se introduce en el salón de las clases, que las explicaciones del pobre preceptor que pone en juego toda la paciencia de que es capaz.

Glorifiquemos al maestro; honremos la hermosa cuanto ardua tarea que pesa sobre sus hombros meritorios; sigamos en esto, como en tantas otras cosas, el ejemplo de la Argentina, y el tiempo nos demostrará que los cuidados que se tengan con el noble agricultor redundarán en provecho de las cosechas futuras.

CRONIQUELLAS

TWO STEP

Hay que seguirles la pista á estas modas modernistas que nos van á trocar la común tranquilidad en el desquiciamiento común.

Yo no quiero eso, no puedo quererlo para este suelo que me vio nacer y que me está viendo con la mayor indiferencia en la más crítica de las situaciones. Porque en eso de las situaciones, sí que soy de veras un crítico, sin más consuelo que el de la popularidad de que actualmente goza esta otra moda tan obligada como horripilante.

No quiero para Alajuela las modas modernistas! Que si continúan azotándonos, la quieta Alajuela va á ser en breve el gran asilo de los alajuelas, para tratarlos tan confanzadamente como don Aníbal Santos.

Hay otra circunstancia: llevo contados media docena de pobres padres de familia que me dicen, —casi con lágrimas en los ojos—del instinto de imitación de sus hijas, que para regocijo de los darwinistas y fatalidad del señor Cura, parece desarrollarse tan eficaz-

mente en la tierra de los Chacones y de los Acostas.

Fué el Jambrinismo reciente; pero antes había sido el two-step, que á estas horas todos lo tratan familiarmente, todos lo bailan, pero nadie sabe qué es ni cómo se baila.

Gente quisquillosa como es esta, ya me la imagino exigiéndome probanzas.

Pues que venga á la memoria,—si la de ustedes no es infiel como la de Rafael Ugalde, á quien se le olvida siempre el encargo que le tengo hecho de conseguirme un medio-hueso con don Ricardo—que venga á la memoria, sí señores, el recuerdo del baile...

Fué un baile! (Es claro). Se tocó de reglamento la piecinita esa, y todos la bailaron. Qué es lo que no hacemos en Alajuela!

Pues unos la hicieron vals; á otros se les antojó que debía ser mazurka y la mazurquearon; algunos simulaban al danzar, kilométricos arco-iris; los más tímidos bailaron una marcha fúnebre y los más atrevidos la bailaron al fandango!

La policía de esta vez no cumplió con su deber, y la orquesta, al fin y al cabo, terminó tocando el himno nacional, que desgraciadamente viene á ser el remate de todas las cosas mal hechas... Como que se tocó repetidas veces en la inauguración del Ramal!

Y dije que la policía no hizo en aquella ocasión lo que debía, porque el señor don Marco Aurelio Soto y los Misteres Smith y Martínez, cuya responsabilidad americana en el conflicto no se puede ocultar, se quedaron tan frescos y tan muertos de risa...

Y el malogrado two-step no se conforma con la invasión hecha en la tranquilidad de los hogares; ha traspasado también otras esferas...

Las muchachas mías me comisionaron hace unas semanas para que les pagara una misa á San Antonio,—ignoro con qué objeto—pero fuí.

Ya á las puertas de la casa á donde me dirigía, logré oír el sonido triste y quejumbroso de una dulzaina; la curiosidad,—que es lo único que ha logrado enseñarme mi mujer—me llevó el ojo al idem de la cerradura, y—Dios me lo perdone si miento!—pero podría hacer jurado que el Padre se ensayaba al Two-Step!

Otra comisión de un amigo de barrio, que está con una paja de agua como nosotros con el busto, pues la dichosa paja ha andado por todos los terrenos sin parar en ninguno, me llevó á ver al Gobernador.

—Está donde Gencio, aprendiendo el Two-Step—me dijo un empleado.—

—Y se quedó la paja á medio paloi

Las visitas sí parece que no son aquí de moda, pero á pesar de eso, yo hice una en casa de muy buenos amigos.

El desastre en la sala de recibo—á mi llegada—no podía ser mayor; las sillas, con desigual número de patas, habían rodado por el suelo; dos floreros permanecían en ruinas; una mesa redonda lloraba su desventura mirando al cielo....

—Qué le ocurre doña Calistenia?

—Usted perdone; es que las niñas bailaban un tu-esté...

BALVANERO

Sentida muerte

Don Enrique Uribe, apreciable caballero español radicado en ésta desde hace muchos años y padre de una numerosa y estimable familia, falleció la noche del viernes último á eso de las 7 y 50, después de larga y penosa enfermedad. A sus deudos y muy especialmente á su señora esposa doña Joaquina R. de Uribe é hijos doña Soledad de Berrocal, doña Enriqueta de Soto, doña Joaquina de Guardia, y don Enrique y don Luis Uribe Rodríguez, enviamos nuestras más sinceras muestras de condolencia.

DESTERRADOS NICARAGÜENSES

Han llegado al país, desterrados de Nicaragua, don José Dolores Gámez, don Santiago Argüello, don Mariano Barreto, don Manuel Maldonado, don Fernando Larios y don Horacio Espinoza. Todos ellos figuran en el campo de la política y de la prensa. Muchas felicidades.

"EL SOL"

La publicación de este diario ha sido suspendida transitoriamente, según su aviso. Algunos creen que esa suspensión es definitiva. Sus redactores están hoy en empleos públicos, uno en la Secretaría de Guerra, y otro en la de Hacienda.

De La Prensa Libre.

¡Ah..... bueno!

Al César lo que es del César

En el artículo que sobre higiene de esta ciudad escribí en este periódico el 17 del corriente, hice como mía la idea de que los mostradores de las carnicerías debían de tener el frente descubierta.

Hago constar—para tranquilidad del Dr. Cortés—que la idea en referencia es de este señor y no mía, cosa que no digo en el artículo por una ligereza involuntaria por parte de este *soquete* que lo que quiso fué dar á la publicidad esta idea que merece el apoyo del Municipio y el aplauso nuestro, sin fijarse antes de qué cerebro saliera.

Al César, lo que es del César!!

SAJOR.

COMUNICADO

De Grecia

Con motivo de una correspondencia publicada en EL CORREO DEL POÁS N° 28, correspondiente al diez del mes en curso, la cual revela la mala voluntad del anonimista para con nuestro estimado Director de la Filarmonía don Isaac Barahona, aprovechamos la ocasión para hacer pública manifestación de gratitud á dicho señor por el buen desempeño de su puesto y honradez sin tacha en el cumplimiento de sus deberes como vecino de esta Ciudad.

Otto Kopper, Adolfo Peralta, Gabriel Arroyo, Santiago Soto G., Rig. Vega M., Oscar Kopper S., Manuel Bolaños A., Franco. Arias J., David Hidalgo, José Ocampo, Mariano Cajiao, J. González Vega, Juan Picado B., Dr. Zamora, E. Peralta, Felipe Chacón, Mariano Solís M., José Arroyo, Manuel Alvarez D., Ricardo Ferreto.

Nosotros también en nuestra calidad de alumnos de esta filarmonía, sabemos ser agradecidos protestando contra los injustos ataques que indirectamente se pretenden lanzar en contra de nuestro estimado Director, pues tanto su competencia profesional, como ventajosas prendas personales que le adornan, le hacen acreedor á nuestra completa estimación y hacemos constar además que todos sus actos se han ceñido á la justicia y han tenido por norma nuestro progreso moral é intelectual.

Gabriel Villegas S., Rafael Bolaños S., Pío Suárez h., Samuel Picado B., A. Picado B., Daniel Alarcón, Humberto Gómez Z., Lisania Arroyo, Ricardo Gómez Z., Francisco Portuquiez O., Rodolfo Barquero, Luis Rojas B., Guillermo Sánchez, Daniel Vargas S., Víctor Chaverri B., Juan Abarca.

Omitimos el nombre de los alumnos menores de edad, los cuales manifiestan estar en todo de acuerdo.

UN AMIGO

Grecia, noviembre 12 de 1910.

CORRESPONSALES

De Limón

DAÑOS HABIDOS EN LA ADUANA.—La Aduana de este puerto ha sido invadida en las noches 14 y 15 del corriente, por los saqueadores ó bandoleros que pululan en esta población como de costumbre.

En la noche del 14, se introdujeron en la bodega número uno por una de sus puertas, burlando la vigilancia del guarda de servicio. Los daños ocasionados por el saqueador, no fueron de consideración.

El 15 en la noche fué saqueado uno de los carros que se encuentran en el patio del Ferrocarril. Los daños ocurridos fueron pocos.

Creemos que mientras no se arregle un buen alumbrado en dicho patio y no se aumente el servicio de guardas en ese lugar, habrá que lamentar constantemente pérdidas para el comercio.

TERRIBLE INCIDENTE.—El joven alajuelense Aníbal Rojas, fué

duramente estropeado en las piernas la semana pasada, entre la defensa del muelle metálico y el vapor Sarnia que estaba descargando. El terrible incidente fué debido á la imprudencia de haberse sentado á la orilla del muelle y cerca del costado del vapor. Dichosamente no ha ocurrido nada grave, pues el médico del hospital dá esperanza de no haberse fracturado ningún hueso.

NOTAS DE SPORT.—El sport ha tomado incremento en los jóvenes dedicados á esta clase de diversiones. En el mes de setiembre se fundó un club de sport llamado «15 de Setiembre»; su directiva la forman los jóvenes siguientes: Presidente, Mariano Solórzano, Vicepresidente, Alberto Maduro, Secretario, J. M. Orozco C., Tesorero, Zacarías Chévez, Auditor, C. del Valle, Vocales, Miguel Ballesté, Félix Abadía y Francisco Ruiz h. Se ha organizado el primer team de jugadores de foot-ball, compuesto por los jóvenes siguientes:

Capitán, Félix Abadía; jugadores: Francisco Ortiz, Eugenio Garrón, Karl de Pass, J. R. Bonilla, Lester Hatton, Francisco Garrón, J. M. Jiménez, José Calvo, William Allen, John Allen: suplentes, R. A. López y Ramón Abadía.

Para el domingo 20 del corriente, se prepara una partida de foot-ball, entre un team de entusiastas limonenses y otro team del «15 de Setiembre». La partida promete estar bastante reñida, pues hay muchos preparativos y mucho interés de parte del público por presenciar dicho juego. La banda amenizará la partida con alegres tucos. Informaré sobre el resultado de dicho Match. Y hasta mi próxima.

LIMONCITO

LA UNION GUANACASTECA Y EL GOBIERNO

Todo parece que el Guanacaste ha de seguir eternamente relegado al olvido y ultrajado por los procedimientos de nuestros hombres públicos sometiéndolo á una prueba harto dolorosa de humillaciones en que se lastima el sentimiento público de aquellas gentes.

Zenón Castro ha sido nombrado Gobernador de esa importante región de Costa Rica, probablemente con el fin de complacer al señor Ministro de Relaciones Exteriores, sin atender que antes que las simpatías y consideraciones personales, están los intereses de la comunidad, el bienestar del Guanacaste que vale mil veces más, que los gritos lastimeros del eterno ideólogo que fastidia con sus correspondencias kilométricas á los lectores y á los periódicos del país.

El Guanacaste se merece algo mejor que Zenón Castro para Gobernador; y peor cuando se ha ido á capitanear el círculo nefando que por varios años gobernó á su antojo la Provincia más abandonada de la nación, á pesar de la protesta continua, de las arbitrariedades que á diario cometía la asociación mercantil que giraba bajo la razón social denominada «Unión Guanacasteca».

¿Seremos acaso tan degenerados los guanacastecos que no podamos desempeñar los puestos públicos de la administración en el Departamento?

El actual Gobernador es un aliado incondicional de la agrupación impopular, de la camarilla de marras que habiéndole ofrecido los votos á don Ricardo Jiménez en las pasadas elecciones, no cumplió su compromiso solemne puesto que la voluntad del Guanacaste se mostró adversa al llamamiento de unos advenedizos nicaragüenses y de un español intrigante que abanderaban la cobardía y el desprestigio, la calumnia y la ruindad, la estupidez y la tontería.

¿Puede Zenón Castro responder al sentimiento general de los guanacastecos? De ninguna manera. Las circunstancias exigían de parte de las personas que dirigen la nave gubernadora del Estado más seriedad y circunspección, y que no fuera ese nombramiento á estar reñido con el juicio y el sentido común.

Los que vencieron á la Unión Guanacasteca en buena lid, á los accionistas del Hospital de Liberia, no podrá jamás arredrarse ante esas masas encefálicas de idiotéz al encontrarse frente á frente con la determinación inconsulta del Gobierno de enviar al Guanacaste á un Gobernador que tuvo

la osadía sin nombre de escribirle en son de réproche á Roosevelt.

La dignidad en el Guanacaste se siente herida, y ese triunfo obtenido aparentemente por la Unión Guanacasteca encontrará el eco lejano de una glacial indiferencia, el desdén de los pundonorosos.

Veremos si la altiva Moracia permanece inactiva ante semejante bofetada.

CORRESPONSAL VIAJERO
Liberia, noviembre de 1910.

De San Antonio

Noviembre de 1910.

Mal de salud se encuentra nuestro amigo el simpático joven don Federico Bolaños; que se restablezca pronto son nuestros deseos.

El 16 de este mes se efectuaron los exámenes de este barrio; la casa de enseñanza está muy bien arreglada, pues el señor don Cleto Soto que es el Presidente actual de la Junta de Educación, es un joven de muy notables disposiciones, porque hasta la época, ningún Presidente escolar de los que hemos tenido, á hecho tan buenas reformas á la casa de enseñanza como el señor Soto. Así es que no hay razón alguna para criticar á este señor que está dando á conocer el interés que tiene por el progreso de nuestro pueblo.

La semana pasada fué una comisión de este pueblo y Santiago del Oeste adonde el señor Presidente de la República, á hacerle una petición para el puente de hierro que comunica los dos pueblos. Parece que lo consiguieron; la comisión la componían los señores don Inocente Rojas, don José Morera, don José Vargas Alpizar, don Víctor Alfaro y el señor Gobernador de la Provincia don Ponpilio Ruiz.

Corresponsal.

De Naranjo

Alegres y felices vacaciones están pasando á algunos maestros de este circuito.

Presenciamos el examen de segundo grado á cargo de doña Clotilde de Espinoza, y notamos mucha actividad en los niños, interrogados por el Director de la Escuela, quienes contestaban con mucha animación á las preguntas, algunas algo difíciles. Nótase pues, esmerado trabajo en ese grado. Felices vacaciones tenga tan laboriosa maestra.

Lo único que tenemos que observar es que ese grado es bastante numeroso y según he oído decir, lo es más todavía el primer grado que tiene cerca de ochenta alumnos. Me parece conveniente que para que se pueda trabajar en esa escuela conforme á los preceptos de la Pedagogía y de la Higiene debiérase el año entrante nombrar siquiera dos maestras más. Hay en esta escuela tantas alumnas que es imposible que las dos maestras que hay, puedan dar á baste á la enseñanza de la costura. Hácese pues, necesarísimo también el nombramiento de una maestra para esa importante asignatura.

UN OBSERVADOR

Noviembre, 12 de 1910.

De Ojo de Agua

¡ALERTA!

Señor Director de
EL CORREO DEL POÁS
Alajuela

Amigo mío: no había ocupado las columnas de su importante periódico porque hasta la vez no tenía un asunto importante de qué tratar, pero cuando menos lo esperaba, se viene una avalancha contra este olvidado rincón y en fuerza de las circunstancias me veo en el compromiso de acudir á la prensa para poner las cosas en su lugar.

Hace algunos años que disfrutamos de una paz octaviana, pero con motivo de las últimas elecciones se cometió la torpeza de poner en el rol de los hombres de quienes se espera que busquen bien á su pueblo, á un individuo que por sus condiciones intelectuales no debió haber figurado en la representación de San Rafael de Alajuela, pues á su pequeña estatura cívica, reúne las condiciones de ser amigo de falsear la verdad, prestarse gustoso para corredile y no respirar otro aire que el de la sacristía. Este individuo ha tenido la mala costumbre de ofen-

der á mansalva y sin otro motivo que la envidia á personas que por su honradez y laboriosidad logran salir de la pobreza y proporcionarse sus comodidades. En la creencia de que al figurar en un puesto que no merece, iría á coger el cielo con las manos, se supone dueño único de la situación y por consiguiente con poder bastante para disponer á su antojo de los intereses de este pueblo: y en virtud de esto, se le ha calado en la cabeza el solemne despropósito de segregarnos de la invicta Alajuela para anexarnos á la provincia de Heredia y que figuremos en el número de los barrios que forman el cantón de Belén, y según parece se propone presentar un escrito á la Cámara, para dividírnos, suscrito por la camarilla pequeñísima que en este distrito le atiende. Tales locuras deberían dejarse pasar, pero no lo hago porque el silencio podría dar lugar á creer que el pueblo de Ojo de Agua, acepte como bueno un proyecto pernicioso en lo intelectual y material y desprovisto de sentido común.

¿Qué ganaríamos con ser barrio de San Antonio? Será punto que trataré en mi próxima correspondencia, lo mismo que los viajes á San José para denigrar á personas honorables de esta localidad; y si el caso lo exige plantaré en letras bien legibles los nombres de los individuos que tan triste campaña han emprendido.

Suspendo aquí la presente y me suscribo su afmo. s. s. y amigo,

CORRESPONSAL

Ojo de Agua, 6 de noviembre 1910.

ALAJUELA AL DIA

MOVIMIENTO DE HOTELES

HOTEL CENRAL

Noviembre 16.—Entraron don Víctor Rodríguez, de San Mateo, y el Dr. Rubén Castro, de Heredia.

Nacimientos

(CENTRO)

Manuel Fracisco, hijo legítimo de Salvador Quesada y Silvia González.

(SANTIAGO OESTE)

Micaela Trinidad Graciela hija legítima de José Soza é Isolina Montero.

Delia Rosa, hija legítima de Pedro Conejo y Ana Rojas.

Francisca Otilia, hija legítima de Sotero Arguedas y María Chacón.

(GARITA)

Daniel de las Piedades, hijo legítimo de Emilio Segura y Leonor Martínez.

Defunciones

(CENTRO)

Florinda Isidora Vargas, 4 años 5 meses, hija natural de Juana Vargas.

Célimo Castro Porras, 40 años.

(SANTIAGO OESTE)

Delia Rosa Conejo, 8 días, hija legítima de Pedro Conejo y Ana Rojas.

NOTAS

Fallecimiento.—Después de larga y penosa enfermedad rindió tributo á la madre tierra el ex militar de esta plaza, don Florentino Montero, quien deja esposa y varios hijos. A ellos y á su familia en general nuestro sentido pésame.

«Luz, luz, más luz».—Lástima grande es que por la inacción de los interesados tengamos que recibir este año las fiestas de El Llano como siempre expuestos á perder los fuegos pirotécnicos y demás diversiones nocturnas por los accidentes que nos ofrecen las calles que allá conducen debido á la falta de luz—pues á pesar del creciente adelanto de aquel lugar y su proximidad al centro de Alajuela, de donde no dista ni mil varas—los señores municipales creen innecesario llenar esa necesidad...

Por Limón.—Un amigo nuestro que siente verdadero afecto por aquel floreciente puerto, donde reside hace muchos años, nos ha prometido seguir enviando con la mayor puntualidad correspondencias de mucha importancia—sobre intereses generales de aquella provincia, al tiempo que censurará con toda franqueza algunos asuntos que piden á gritos la censura

y que por inmerecidas consideraciones, permanecen en silencio.—Lo esperamos.

Saludo.—Procedente de Sn. Carlos hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro activo agente en aquel lugar y diligente comerciante don Entimo Altamirano.

En viaje de negocios estuvo el jueves por acá el apreciable comerciante de Grecia don Rigoberto Vega.

Ornato.—Bueno sería que la Policía ordenara la composición de las aceras de ladrillo, pues son raras las que se encuentran en buen estado.

Defunción.—Don Célimo Castro, que vino enfermo de Limón, murió el miércoles de esta semana; á su familia le damos nuestro sentido pésame.

Viajero.—Procedente de El Naranjo estuvo aquí nuestro viejo amigo don Joaquín Monge Esquivel.—Lo saludamos.

Y griega.—Se hace necesario que el Gobierno haga una Y griega en la estación del Ramal, para la facilidad del servicio.

Para Cuba.—Parte dentro de poco, en vía de paseo, doña Anita de Figueredo, y su hijo don Roberto.—Les deseamos muy feliz viaje.

Enfermo.—El estimable caballero don Evaristo P. Fernández sigue bastante bien de su enfermedad, y ha regresado de San José donde permaneció algunos días en busca de salud. Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Enlace.—Nuestro amigo don León Vargas, contraerá muy pronto matrimonio con la espiritual señorita Caridad Zamora.

En San José.—Está de paseo nuestra dulce amiguita Lulú Duque Estrada.

Para las fiestas.—Sabemos de muy buena fuente que el señor Ministro de la Guerra ofreció ayer la banda de San José para que viniera á tocar á esta ciudad uno de los días de nuestras fiestas.

Renuncia.—Se aceptó la renuncia presentada por el Dr. Arana como Médico del Pueblo de Grecia, y se nombró en su lugar al Dr. don Santiago Zamora.

Nombramiento.—Se nombró á Leopoldo Rodríguez Agente de Policía de Carrizal, en reposición de Herminio Pérez.

Aprehensión.—El Resguardo de esta ciudad decomisó una fábrica completa de aguardiente clandestino en terrenos de Cecilia Martín, de Tual.

De Teatro.—La Librería Alajuelense y don José J. Martínez, han entrado en arreglos para traer á esta ciudad la Compañía de Opera Opereta y Zarzuela española que trabaja actualmente en el Nacional. Es muy posible que venga el lunes 27 de los corrientes.

Exámenes.—Con numerosa asistencia se verificaron el viernes último los exámenes finales de las escuelas de Canoas é Itiquís, á cargo de las apreciables señoritas Antonieta Fernández é Hilda Solera.

Retumbos

(De todas partes)

El Congreso por 24 votos suprimió las vacaciones del Poder Judicial.

—En Cariblanco, Sarapiquí, cayó el martes una fuerte granizada acompañada de tormenta y huracán.

—En el Barreal, distrito de Heredia, murió de «cólera nostras» Francisco Alvarez.

—El Agente de Policía de San Joaquín de Heredia preguntó á la Facultad de Medicina que qué remedio sería bueno para matar hormigas. Se le contestó que los médicos no se dedican á matar hormigas, que lo averigüe con la Sociedad Nacional de Agricultura.

—El Gobierno envió á Londres 186,186 kilos de dulce, en sacos; se vendió á ₡ 3-00 el quintal.

—Hoy partió para Puntarenas en donde se embarcará para Nicaragua la Compañía Dramática Evangelina Adams.

—Don Zenón, pronunció un discurso en Liberia, ante distinguida concurrencia, con motivo de su Gobernación.

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO

Se pone en conocimiento del público que hasta nuevo aviso se seguirá corriendo un tren de pasajeros diario, exceptuando los domingos, entre San José y Alajuela, en la forma siguiente:

Sale de Alajuela á las 8 a. m.—Sale de San José á las 3 p. m.

Administración del Ferrocarril al Pacífico. — San José, octubre 7 de 1910.

J. A. BRENES MORA,
por el Administrador General.

Señores el tiempo está para economizar

pasen al mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de

Tomás Salazar

LO MEJOR — LO MAS BARATO
pero sólo los domingos y lunes

Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes.—Aprovechélo, y á comprar gangas.—No se olvide.

A LA
Botica del Parque

ha llegado el famoso veneno para

Destruir Hormigas

por medio de la máquina llamada

HORMIGUIDICIDA

Alajuela, 1 de Noviembre, 1910

EUSEBIO RODRIGUEZ Q.

Ingeniero Topógrafo

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión,
A PRECIOS MODICOS

También se hace cargo de pedidos al extranjero de Trapiches, Pailas, Máquinas para café, arroz, etc., mediante MODICA COMISION.

ALAJUELA — Costa Rica.

Gran Establecimiento

de Abarrotes, Géneros, Licores del país y extranjeros, Cristalería, Loza y Ferreteria, de

ENTIMO ALTAMIRANO

San Carlos, C. R.

Surtido Completo de Medicinas Frescas y Puras.

Artículos DE PRIMERA necesidad. Atiende pedidos por mayor y menudeo y compra y vende Hule y Cacao.

TALABARTERIA

HELIODORO VILLALOBOS

Y HERMANO

A la entrada del Mercado.—Alajuela.

Trabajo esmerado.—Ventas al por mayor y al menudeo de Monturas, Polainas, Alfornos, Fajas y todo lo del ramo.

Precios sin competencia
é inmediata respuesta á las órdenes por correo

«discretaban» los acompañantes de nuestro candidato, ó le pintaban muy lisonjero el desenlace de la campaña, con el fin de hacerle el viaje más divertido. Pero ¡ni por esas! Don Simón, nuevo en el oficio, hallaba en cada trámite casos y cosas que le aburrían quizá más que las dificultades del camino.

Tenía encargo especial de su estado mayor de saludar cortesmente á todo viandante que se cruzara con ellos; y así lo hacía el santo varón por aquello de que «donde menos se piensa, se adquiere un voto.»

Una vez se le decía al pasar junto á una choza miserable y solitaria:

—Es preciso que haga usted una «visita» á la persona que vive ahí.

—¡Pero si no la conozco, hombre de Dios, ni aunque la conociera valdría el trabajo de detenernos! observaba don Simón con repugnancia.

—Déjese usted de remilgos, don Simón, y considere que esta choza, entre padres, hijos y allegados, vale más de cinco votos.

¡Y allí tenían ustedes á todo un capitalista, cargado de oro y diamantes, apeándose entre puercos, terneros y mastines, descubriéndose humildísimo, dando la mano y preguntando por «la señora» y demás familia, á un rústico destripaterrones que olía á boñiga y aguardiente, y apenas se dignaba responder como sabía á tantas deferencias, no obstante haberle sido presentado el candidato con los títulos consabidos de «persona independiente, con treinta mil duros de renta y mucho talento».

Otra vez se encontraban en el camino con un par de reses y su conductor.

—Es preciso—se le decía entonces—que pondere usted mucho y muy recio esos animales.

—¿Para qué?—preguntaba asombrado don Simón.

—Para que lo oiga el que va con ellos.

—¿Y qué tengo yo que ver con él?

—¡Friolera!... ¡Es un elector!

—¡Aunque sea el preste Juan de las Indias! ¡Yo no hago esas tonterías!

—El que algo quiere, señor don Simón, algo tiene que sufrir!

—Ya, ya; ¡pero hay cosas!...

—¡Mire usted que cada uno de nosotros es viejo en el oficio; y cuando le aconsejamos algo, con su cuenta va!

Y el soplado personaje, que se sentía dominado por aquellos seis diablillos en cuanto se relacionara con su empresa electoral, no tenía más remedio que parar su caballo cuando se le acercaban los animales, fijarse en ellos y comenzar á gritar como un energumeno:

—¡Oh!... ¡Magníficos! ¡Qué gallardía! ¡Qué cuarto trasero! ¡Qué anchos! ¡Soberbia raza! ¿Son de usted, buen hombre?—preguntaba por remate al conductor.

—Para servir á usted—respondió el interrogado con cara de recelo.

Acto continuo le asaltaban los caciques; y después de abrazarle y de sobarle mucho:

—Tenemos el gusto—le decían—de presentarte á nuestro candidato, el señor don Simón de los Peñascales, «persona independiente, con treinta mil duros de renta y mucho talento».

—Muy señor mío—añadía don Simón quitándose los guantes, abriendo las solapas y dando un cigarro al campesino, para lucir tres cosas de un golpe: su rumbo, su cadena y sus diamantes.

Tomaba el buen hombre el cigarro, sin hacer gran caso de lo demás, y mientras chupaba para encenderle, decía con mucha calma:

—Desde que oí á un señor tan principal como éste alabarme tanto las bestias, dije para mí: «¿Por qué será?» ¡Mil demonios si me acordaba de las elecciones!

—Pues ya te las han recordado... —Como si callaran; que nosotros, los pobres, vamos por donde nos llevan; ¡y gracias que así y todo!... Conque ¡ea! se agradece el obsequio y la alabanza; y hasta otra.

—¡Pero oye un momento!...

—No puede ser, que se me van las bestias, y temo que hagan alguna que me cueste los cuartos.

—¿Lo ven ustedes?—decía don Simón muy amoscado, volviéndose hacia sus consejeros.

Pero éstos se le reían á las barbas, por toda respuesta; y llevados del mejor deseo, y fundados en su experiencia, ni se arrepentían ni se enmendaban.

JOSÉ M. DE PEREDA

Caballeriza de Gustavo Saborío

(ANTES DE RAMON AGUILAR)

Frente á la Estación del Atlántico — ALAJUELA

Ha introducido importantes reformas que le permiten complacer en su negocio todos los gustos.—Bestias finas y de trote. Bestias para señoras.

Los precios son moderados y las órdenes por correo se atienden inmediatamente

TABACO IZTEPEQUE

LEGITIMO

DE

EL SALVADOR

El mejor y más barato.—Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por fardos ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en ALAJUELA:

JUAN V. ACOSTA

BOTICA "FLOR DE LIS"

—JOSE OCAMPO—

Grecia, + Costa Rica

Surtido Completo de Medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

Especial cuidado en el despacho de recetas

—PRECIOS MODICOS—

Nueva Sastrería

JUAN PIEDRA C.

Al lado Sur del MERCADO de Alajuela

Se hace cargo de confeccionar toda clase de vestidos para caballero y sobretodos para señoras y señoritas.—Corte español, francés y americano.

Precios módicos y exacto cumplimiento en los encargos

Escobas! Escobas! Se Vende

en muy buenas condiciones

Elaboradas con la mejor paja que se cosecha en el país y materiales superiores.

Se fabrican conforme á los más modernos procedimientos, en Alajuela, y se venden al por mayor, en la Librería de Calvo Fernández, á los siguientes precios:

De 1ª á € 9.00
> 2ª > 8.00 } LA DOCENA
> 3ª > 7.00

Una finca situada en Cirri de Grecia, con buen trapiche de hierro y sus respectivas pailas.—Consta de 30 manzanas de potreros, terrenos cultivados y vírgenes.

Para informes, entenderse en Alajuela, con

Matilde v. de Soto

ALLMACEN DE ABARROTES Y LICORES

Fábrica de Sirope y Agua Gaseosa

Agencia de la famosa

CERVECERIA TRAUBE

Ventas al por mayor y al menudeo.—Especialidad en facturas para familias.—Se atienden órdenes dentro y fuera de esta provincia.

Ramón J. Jiménez O.—Alajuela

LUIS BARQUERO MONTESDEOCA

— Abogado y Notario —

OFICINA:

75 vs. al N. del Cuartel Principal

ALAJUELA, C. R.

La famosa Orquesta EL ARPA

se complace en poner en conocimiento de sus favorecedores que acaba de recibir un valioso repertorio de música moderna, y está como siempre en la mejor disposición para amenizar toda clase de fiestas: banquetes, serenatas, bailes, bautizos, etc., etc.

AVISO

Vendo dos fincas propias para la cría y engorde de ganado, en jurisdicción de Esparta: la primera es como de 200 manzanas poco más ó menos, con casa de habitación de dos pisos y en buen estado, y además quince vacas paridas, sita en el punto llamado LOS NANCES; y la segunda en Macacona: con casa de habitación y su tamaño es como de 800 manzanas.—Ambas fincas tienen abundantes y buenas aguas, muchas maderas de construcción y repastos.

Distán estas fincas de la ciudad de Esparta como cinco kilómetros. Para pormenores dirigirse á su dueño en esta ciudad.

Francisco Jinesta

Alajuela 3 de octubre de 1910.

VERMICIDA

es un remedio seguro contra las LOMBRICES

DE VENTA EN LA BOTICA CENTRAL

CABEZAS Y SMITH

Alajuela, C. R.

Agencia Tipográfica de Alsina.—Librería Alajuelense

VENDO

Una casa grande y bien situada en esta ciudad.—Si el comprador necesita una casa más pequeña le puedo vender solamente una parte, pues presta muy cómoda división para formar dos casas completamente separadas é independientes.—El punto es inmejorable, puede utilizarse para comercio, y el precio es relativamente bajo.

Alejandro Fernández

CERVECERIA 'LA VICTORIA'

Romero y Castro Hnos.

Las más puras cervezas del país

PILSENER y EXTRA

Depósito en Alajuela:—JUAN CALVO